



# 杉戸東中だより『ふなと』

学校教育目標「自学・友愛・鍛錬」

令和5年11月1日



## 合唱づくりは学級づくり

校長 吉川 彦

立冬を間近に控え、変わりゆく木々の彩りや朝夕の冷え込みが季節の移り変わりを感じさせてくれます。つい先程までの猛暑はいつの間にか消え、学校周辺の景色もめっきり秋色になりました。

校内では、10月から「和泉祭」に向けての取組が本格的に始まり、音楽の授業だけではなく、昼休みや放課後にも教室や音楽室、体育館など校舎の様々な所で歌声が響き渡り、校長室にも届く心地よいハーモニーに毎日癒やされていました。そして、いよいよ本番というところで、まさかの延期……。保護者並びに地域の皆様には、突然の変更について御迷惑と御心配をお掛けしたこと、改めてお詫び申し上げます。苦渋の決断でしたが、生徒の健康と安全を第一に熟慮したうえでの対応です。どうか御理解いただきますようお願い申し上げます。

さて、本来であれば、今回の学校だよりは、「和泉祭」の感動について思いを綴る予定でしたが、その楽しみは来月号に持ち越しとなりました。生徒の皆さんには体調管理に万全を尽くし、最高の状態で本番を迎えてくれることを祈るばかりです。

ところで、この時期になると、多くの中学校で文化祭や発表会が開催されます。そして、東中の「和泉祭」のように独自の名称があり、その内容は様々ですが、共通しているのは合唱コンクールが主体であることです。それはなぜか？そこに教育的に大きな価値があるからだと思います。私自身、これまでの教員人生で、学級担任として合唱コンクールを20回以上経験し、どの学校行事よりもエネルギーを注いでいたと記憶しています。

「合唱づくりは学級づくり」とよく言われます。生徒達の歌声に集団としての成長がはっきりと表れ、その成長の過程を肌で感じる事ができるからです。歌は一人でも歌うことができますが、合唱は一人ではできません。一人一人の異なる声が集まって歌うことで美しいハーモニーが生まれます。まずは、お互いが心を開き安心して大きな声で歌えるか、学級の中にお互いの信頼関係が構築されていることが、良い合唱の土台となります。そして、一つの曲をみんなで創り上げていく過程で、お互いに協力し合い、高め合いながら、心をついにしていくことが、合唱の楽しみであり、最大の魅力であると思います。しかしながら、私の担任経験の中で、最初から最後まで順調に進んだことは一度もありません。最初からやる気があるのは女子生徒。しばらくの間、女子がリードしながら練習が進み、男子はというと、女子に言われるがままに仕方なく歌っている。冷めた男子に対して熱い女子の不満が徐々にたまっていき、ついに女子の数名が爆発する、というのがお決まりのコースでした。女子からの訴えを受けて、いよいよ担任の出番。男子の中に交ざって一緒に歌いながら「やる気スイッチ」を押し続けます。一緒に歌っている時に周囲の歌声と自分の歌声が重なり合い、まるで一人の声の幅が太く大きくなったように感じる時があります。声と声が響き合い、気持ちが一つになったと実感する瞬間であり、心が大きく揺り動かされる感動を覚える瞬間でもあります。そして、紆余曲折を経て、いよいよ合唱コンクール当日。自分の学級がステージに上がり、演奏が始まる瞬間の緊張感は担任の醍醐味の一つです。男子の低音が響き渡り、女子パートと見事なハーモニーを奏でた瞬間、全身に鳥肌が立ち号泣……。

「和泉祭」まで約一週間。まずは体調を整え、これまで積み上げてきた努力と自分たちの力を信じて本番に臨んでほしいと思います。そして、すべての学年がスローガンのとおり、煌めく歌声を会場中に響かせ、「完全燃唱」することを期待しています。

### 【3年生からのバトン】

10月3日(火)、生徒会本部役員選挙が行われました。自らの手で東中学校をより良くしていこうとする高い志を持った4名が立候補し、投票の結果、全員が信任されました。新たな本部役員となったみなさん、おめでとうございます。また、4名のために応援演説をしてくれた人たち、選挙管理委員のみなさん、お疲れ様でした。

この選挙をもって退任となった旧役員の3年生2名には改めて感謝します。今年5月に開かれた生徒総会において自分たちの手でルールや生活のきまりを見直せたのは、とても意義があることです。

さて、同様に3年生からバトンを渡された各専門委員会の新委員長は、生徒会本部役員や全校生徒と協力して、自分たちが「とても良い学校」だと誇れるような東中学校をつくりあげてください。



※HPのため、あえて見にくくしています

### 【未来の仲間との出会い】

10月13日(金)、本校の1年生と広島中学校の1年生で合唱交流を行いました。令和7年度、東中学校と広島中学校は統合します。この統合を見据えた交流の第一歩として、今回、このような場が設けられました。約1年半後、同じ学校の仲間となる人たちとの出会いを、大切にしていきましょう。



### 【駅伝チーム、お疲れ様でした】

10月5日(木)、北葛飾郡および幸手市中学校駅伝大会が開催され、本校からも14名の選手が参加しました。木村さんが男子3区で第2位、中田さんが女子1区で第3位に入賞するなど、素晴らしい結果でした。総合3位を獲得した男子チームのみなさん、練習から協力してきた女子チームのみなさん、本当にお疲れ様でした。



※HPのため、あえて見にくくしています

### 【みんなの協力で成り立つ「募金活動」】



10月16日(月)から20日(金)にかけて赤い羽根募金活動が行われました。朝、生徒会本部役員4名が生徒用玄関の前で、募金の呼びかけをし、多くの方が協力してくれました。生徒会本部役員の4名、協力してくれたみなさん、ありがとうございました。今回、集まった5,399円とみなさんの優しさは、社会福祉法人を通じて、様々な福祉課題の解決のために役立てられます。

### 【お詫び】

10月28日(土)に予定していた和泉祭は、体調不良者の増加により急遽、11月7日(火)に延期といたしました。生徒たちの活躍する姿をご覧になるためにご予定を空けてくださっていた保護者の方々、お招きした方々、申し訳ございませんでした。

### <11月の行事予定>

- 2(木)和泉祭振替休業日
- 3(金)文化の日
- 6(月)3年生教育相談(～11/13)
- 8(水)第3回東部地区学力検査(3年生)  
福祉体験学習(2年生)  
専門委員会
- 9(木)学校運営協議会、  
スクールカウンセラー来校
- 10(金)東部南地区音楽会  
※合唱コンクール最優秀クラス出場
- 14(火)県民の日
- 15(水)生徒朝会、中央委員会
- 16(木)保育実習(2年生)
- 20(月)杉戸町特別支援学級交流会
- 22(水)表彰朝会、ふれあいデー
- 23(木)勤労感謝の日
- 24(金)諸活動停止(～11/27)
- 27(月)期末テスト1日目  
私立高校受験用写真撮影(3年生)
- 28(火)期末テスト2日目
- 29(水)専門委員会
- 30(木)総合学力調査(1, 2年生)  
スクールカウンセラー来校

### <12月の行事予定>

- 6(水)全校朝会、中央委員会
- 11(月)授業参観  
学年保護者会(1, 2年生)
- 13(水)生徒朝会
- 14(木)スクールカウンセラー来校
- 18(月)教育相談期間(3年生)
- 19(火)教育相談期間(3年生)
- 20(水)2学期給食最終日  
ふれあいデー
- 21(木)大掃除
- 22(金)2学期終業式
- 23(土)冬季休業開始(令和6年1月8日まで)
- 25(月)通知書受領証提出(3年生)
- 29(金)休日
- 30(土)休日
- 31(日)大晦日

- ・部活動終了時刻 16:30
- ・完全下校時刻 16:45